



Nombre del Alumno: José Trinidad López Domínguez

Nombre del tema: Bitácora urbana: Descubriendo la ciudad desde adentro

Parcial: 1°

Nombre de la Materia: Introducción Al Urbanismo y Análisis de sitio

Nombre del profesor: Lic. María Fernanda Monserrath Campos

Nombre de la Licenciatura: Arquitectura

Cuatrimestre: 6to

Fecha: Comitán de Domínguez a 25 de mayo de 2025



MI REFLEXIÓN

Mi foto tomada del espacio para analizar corresponde a la sección 02, manzana 01, en este espacio que analizamos encontramos los elementos sociales, que corresponden a las personas que están por trabajo, como lo son los vendedores en sus respectivos locales y vendedores ambulantes donde nos ofrecen diferentes productos como lo son de consumo personal como los alimentos que consumimos todos los días.

En la zona 02 podemos observar una zona muy transitada por diferentes circunstancias como lo es el mercado 1° de mayo y el acceso a el Auditorio Roberto Carlos Bonifaz Caballero, estos lugares hacen que la calle de la Av. Central Ote. (Lic. Benito Juárez) sea muy transitada todos los días de la semana.

El tipo de traza de la ciudad de Comitán De Domínguez, Chiapas, corresponde a una traza Ortogonal o Damero más conocida como traza reticulada, La ciudad de Comitán De Domínguez es un asentamiento tipo ciudad, recordemos que un asentamiento humano es cualquier lugar donde las personas se establecen de manera permanente o semipermanente. Una de sus principales características de las ciudades es su gran cantidad de habitantes, en este caso Comitán no cumple como ciudad como tal pero fue establecida como ciudad.

Lo que a mi me sorprendió, es ver que tan importante es esta calle aun en pleno 2025, en la parte del comercio, las personas que conforman estas calles día con día, hacen que sea circulación muy activa, también es importante reconocer que nos ayuda a conectar la zona centro con los diferentes establecimientos que encontramos como por ejemplo el mercado o el Auditorio Roberto Bonifaz Caballero.

Mi reflexión la relaciono con el concepto de Centralidad y Habidad, en centralidad encontramos que en el centro de la ciudad de Comitán especialmente la zona 02 que es la zona centro que me correspondió analizar junto con mi equipo es un lugar de alta concentración de funciones por ejemplo el comercio que es una de las cosas tradicionales que le abren paso a la gastronomía, flujos como el movimiento de

transportes, ya sea transporte público o privado, al ser una zona centro es una zona activamente social y visibilidad. Ahora bien en el lado del Habitar, Comitán no solo es un lugar donde se vive, si no es el conjunto de condiciones materiales y simbólicas que permiten una vida digna, es decir, una vivienda, acceso a agua y servicios de movilidad, espacios públicos, seguridad principalmente y conectividad social. El habitar puede ser urbano o rural, planificado o improvisado, pero lo que define es su calidad si permite o no el desarrollo de la vida.